

VIH SIDA

El CONADEH con el propósito de eliminar las violaciones a derechos humanos de las personas que viven y conviven con el VIH/sida, especialmente relacionado con dos de las más frecuentes violaciones, el estigma y la discriminación, para ello realiza una serie de actividades educativas que se ofrecen a nivel nacional a autoridades civiles y militares, funcionarios de la administración pública, especialmente al personal de los centros de salud, hospitales, CAI, alumnado de enfermería, personas infectadas, entre otras para evitarlas

En cada actividad educativa, se insiste en la necesidad e importancia de presentar quejas cuando conozcan o reciban malos tratos, o discriminatorio de personas que viven con la infección o sus familias

También se realizan inspecciones a los centros de Atención Integral (CAI), que realiza el personal de nuestras delegaciones a nivel nacional, lo que ha servido para la interposición de denuncias, conocer in situ como son atendidas las personas y si esta instancia ofrece todos los medicamentos que necesitan

Con la visión de que las mismas personas defiendan sus derechos, hemos logrado que la población se asocie, por ello tenemos constituidas 42 redes promotoras y defensoras de derechos humanos a nivel de varios departamentos del país, quienes reciben capacitación y realizan el efecto multiplicador, estas redes están pendientes de visitas domiciliarias, entrega de medicamentos y además receptionan quejas en sus comunidades y las hacen llegar al CONADEH para su intervención

A continuación se detallan las actividades realizadas puntualmente en el tema:

- Durante el período 2012, el Programa Especial de Derechos Humanos y VIH y sida, continuó con la ejecución del proyecto “Fortalecimiento de la Respuesta Nacional para la Promoción y Protección de la Salud en VIH/Sida con Énfasis en Niñez Huérfana y Vulnerable” A través de la alianza CHF/Fondo Mundial/CONADEH sustentado en el acuerdo de financiero (N° 20252 AA 11 02), el cual mantiene la vigencia del Proyecto hasta diciembre del año 2013.
- Durante el periodo de reporte , el Programa Especial de Derechos Humanos y VIH y sida, Unidad Técnica, responsable de la gestión del Proyecto, promovió el proceso de ejecución del mismo a través de 15 Delegaciones del CONADEH, quienes constituyen la plataforma operativa de la intervención, se generó trabajo en 56 municipios (priorizados por el Fondo Mundial) y algunos otros circunvecinos, en los que se tiene como ejes estratégicos del trabajo: la organización comunitaria, la cultura de denuncia y la sensibilidad de los actores del nivel político local.

- Los indicadores mediante los cuales se monitorea y evalúa el proyecto, dan cuenta del nivel de avance del mismo, habiéndose logrado un promedio de ejecución del 120 % de acuerdo a las diferentes metas planteadas.
- La dinámica, posible desde una plataforma operativa descentralizada y desconcentrada de CONADEH y sus Delegaciones, ha promovido las quejas, las cuales ascienden a un total de 107 quejas presentadas por personas con VIH y sida, ante las diferentes Delegaciones a nivel nacional, las cuales recibieron una adecuada gestión.
- Las intervenciones realizadas desde las 15 Delegaciones con acompañamiento del Programa, y en articulación y coordinación con otras organizaciones del nivel local, han permitido alcanzar un porcentaje anual de ejecución de Sistema Itinerante de Quejas de 108.00%, con un total de 60 actividades programadas y 65 actividades de recepción de quejas realizadas, mientras que para las actividades de promoción de derechos en la población general; el porcentaje del logro es de 124% de ejecución, con un total de 199 actividades realizadas de un total de 161 actividades programadas, en relación a las actividades de las redes lo programado fue un total de 316 sin embargo se realizaron un total de 469 actividades lo que refleja una ejecución de 148 % y en relación a las actividades dirigidas a autoridades, que serían las actividades anti estigma el porcentaje de logro fue de 98%, con un total de 124 actividades programadas de las cuales se realizaron 122.
- La ejecución de actividades durante este año ha contribuido a la capacitación en derechos de un total de 7,728 personas claves representantes de distintas organizaciones del nivel local, población en general, e integrantes de las redes de los municipios priorizados, de las cuales 4,181 son mujeres lo que corresponde a un 54 % y 3,547 hombre que representa el 46 % de la población intervenida.
- El porcentaje global del presupuesto ejecutado durante el período fue de un 93%, con un presupuesto disponible de 2, 455,303.00 de Lempiras de los cuales se invirtieron 2, 275,562.00 de Lempiras.
- El Programa logró además mantener una respuesta oportuna ante diferentes solicitudes de colaboración relacionadas con la temática y el proyecto nacional de respuesta a la epidemia, así como promover la capacitación del personal de la institución con el objetivo de brindar una respuesta adecuada a las demandas actuales, realizándose al interior de la organización, un evento de capacitación para el personal clave del CONADEH y dos actividades de capacitación a promotores, se participó en la elaboración de al menos tres informes nacionales, el informe UNGAS, el informe de medición del gasto en sida y el informe de avances del PENSIDA III, así como se logró un avance sustancial en relación a la consulta nacional en políticas públicas y se diseñó la estrategia de sostenibilidad del proyecto, se mantuvo una actividad constante en el proceso de promoción de la queja a través de los Grupos de Auto Aoyo y

los grupos de afectados y familiares organizados por las diferentes instituciones que ejecutan el componente de atención a niñez huérfana y vulnerable por causa del VIH y el monitoreo constante de los Centros de Atención Integral